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◆２００７年度郑州移动和谐发展之服务篇
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今年年初，１月 ２６日至 ３１日，河南省第
十届人民代表大会第五次会议在省人民会堂

隆重举行，河南移动郑州分公司为此次会议

的胜利召开提供了全方位、高质量的移动通

信服务，确保了会议期间的通信网络的高效

顺畅运转。

当时郑州正逢春运高峰前期，在全网负

荷繁重的情况下，为保证会议期间会场附近语

音信号和数据业务的高质量覆盖，郑州分公司

提早部署，积极采取相关应急措施。先是对会

议场所和与会人员下榻宾馆及其周边基站进

行全方位告警清除。其次，通过对会议现场的

拨打测试、对参会人数及情况的搜集、周围基

站话务信息分析，提前做好了应急通信预案。

第三，落实现场指挥人员和移动应急人员，提

前对应急通信车所有设备、所需电路进行全面

检查和落实，确保设备无故障、传输无误码。最

后，对应急车的停放地点、天线方向、设备配置

及数据作好了充足准备，并在现场开通应急通

信车后做信号测试，检测通话质量，对相关站

点所在基站控制器 ＢＳＣ进行巡查，发现故障
及时处理，努力确保会议期间通信的高质量。

该次应急通信保障工作安排周密，保障

有力，最大限度地缓解了会议期间的话务高

峰，保障了通信畅通无阻，得到了上级单位的

高度认可。优化生活，营造和谐，河南移动郑

州分公司正以行动践行这一目标。
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随着经济发展速度越来越快，郑州商贸

城市的地位更加凸显，大型商业会展在郑州

举办的越来越多，如何保障会议期间的通信

畅通，这成了摆在河南移动郑州分公司面前

的一个命题。

４月 ２０日，河南移动郑州分公司中博会
应急通信保障工程提前超额完成。该工程新

建开通基站６３个，扩容和替换基站４７３个，完
成了对中博会主会场郑东新区国际会展中心

及中博会重点活动区域的网络扩容，使网络

设备有充足容量满足“中博会”期间的高话务

量冲击，为确保会议期间的通信畅通提前做

好了充分准备。

为使来郑的客商能够享受到优质服务，河

南移动郑州分公司在国际会议中心、展览中

心会场设立两个服务台，提供 ８台手机“加油
站”；在三星级以上主要酒店内设立了２０余个
流动服务站，提供全天候的服务，并现场配备英

语服务人员为外商提供服务。每个服务台，可以

为客户提供话费充值、业务办理、手机充电、手机

应急维修、咨询等服务。为方便客商出行，河南

移动郑州分公司印制了３５万份郑州市地图和
列车时刻表，免费向客户发放。此外，还利用移

动信息化平台，为客户提供“企业之窗”等信息

化产品，协助会务组向参展单位提供大会信息。

屈指算来，第 ６２届全国汽车配件交易会、
２００７全国农机产品订货交易会、第十三届郑州
全国商品交易会、首届中国（郑州）印刷包装产

品博览会……每一次大型展会，河南移动郑州

分公司都会为保障网络质量做出不懈努力。
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其实在一开始，移动公司的网络就已经

铺设进了农村甚至更加偏远的地方，但由于

种种客观条件的限制，手机在农村的普及率

要远远低于城市。今年５月１６日，河南移动郑
州分公司计划总投资 ３．５亿元的郑州“欢乐新
农村”工程正式启动，该项工程将重点解决郑

州市一些边缘村信号弱的问题，填补郑州市

城乡间的数字鸿沟。

该项工程包括优化网络建设、建立新农

村信息网、实施“爱心助学”工程、“欢乐新农

村、文化送下乡”等七项举措。为使更多的农

民在田间地头享受通信服务，郑州移动拿出

８０００万元的话费补贴，并专门为“欢乐新农村
工程”定制 １５万部低端手机投放郑州农村市
场。这些手机的价位基本上在３００∽６００元之
间，并采用赠送等额话费的办法让农民买得

起、用得起。据介绍，这些低端手机都具备上

网功能。同时针对农村信息不畅的问题，郑州

移动还建立了 “新农村信息网”，通过手机上

网、短信互动等方式，免费为农民提供农业类

致富实用信息。

网络建设是郑州移动服务“三农”建设一

项重要指标，据悉，郑州移动今年补充 １００家
自建农村营业厅，发展１０００辆业务办理、企业
形象宣传流动车，开展 １００００个村级代办网
点。郑州分公司根据要求新增农村自建厅 １８
家，发展流动宣传车６２辆，建设村级代办网点
９５０个。

为了能够把“百店、千车、万站”工程落到

实处，郑州移动开展多方面的具体工作。一是

积极与当地商业局联系，借助国家商务部下

达的“万村千乡市场”工程的要求，在各乡镇超

市，设置“神州行便利站”和移动专柜；二是各

营业部与当地的交通运输部门联系，积极发

展县乡短途客车驾乘人员作为空中充值、充

值卡销售业务代办；三是大力发展有实力、知

名度高、在群众中信誉好且热心移动通信事

业的村级代办，办理移动业务。此举不仅有效

促进了农村通信事业发展，还为农村地区提

供１５０００个就业岗位，使那些具有一定知识和
技能的农民能够获得新的收入来源，帮助农

民增收致富。

郑州移动副总经理李哲在接受采访时表

示，“欢乐新农村”工程采用了最先进的移动

通信设备，通过光缆、ＧＳＭ、卫星通信、微波传
输等方式，在全市乡、村新建１６０个基站，进一
步优化全市农村地区网络覆盖，解决偏远农

村特别是山区的通信建设难题。
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一个城市现代化的程度如何，数字技术

的应用是一个重要的衡量指标。作为中原地

区最大的移动通讯运营商，河南移动自觉地

承担了建设数字大郑州的责任。

现在，在郑州的几条主干道上，许多在等

待公交车的市民都会发现，路旁站牌的液晶

窗口上，不断地滚动着一串红色小字，提醒乘

客候车时间，这是河南移动郑州分公司为推

动公交数字化、方便市民乘车出行而新开发

的“电子站牌”系统。

“电子站牌”系统以 ＧＰＲＳ无线网络资源
为载体，是公交智能调度系统和中国移动

ＧＰＳ定位系统的综合利用。简单地说，就是在
公交车和公交站牌上都装置 ＧＰＳ芯片，通过
ＧＰＲＳ无线网络实时将车辆运行信息传输到
公交调度中心。同时，将不同形式的信息以语

音、视频等多种方式展现在“电子站牌”上。

现在，随着“电子站牌”相继上岗服务，市

民在出行时可以准确地知道公交车详细的行

程和路线，这大大方便了市民的乘车出行，受

到了市民的欢迎。

另外，在今年八一建军节来临之前，河南

移动郑州分公司组织举办了“视军队如长城，

视军人如亲人”大型拥军活动。为进一步加强

军民合作，把移动信息化应用与军事需求更

好地结合，郑州移动利用企业自身在信息通

讯技术方面的科技优势，积极为军队信息化

建设服务。在信息资源的共生、共融、共享中，

推动了战斗力和生产力的同步提高，使移动

信息化在军队信息化建设中发挥更大作用。

目前，郑州各地驻地部队开通使用了集团彩

铃、移动总机、企业之窗、专网直联等多种移

动信息化业务，真正实现了信息行业应用资

源互通有无，实现了共同进步，共同发展。

算上前几年河南移动郑州分公司就已经

推出的市政夜景照明管理、移动警务通系统、

煤矿远程安全监控系统，在该公司的推动下，

数字化应用，正从看似高不可攀的科学技术，

逐步走进我们的生活，简化、优化我们的生活。

２００７年，河南移动郑州分公司为了打造
更加优良的网络，进而更加贴心地服务客户

所做的努力是很难予以清晰描述的。在此，我

们只能记述一些具有典型性的个体事例，但

这些事例就像一个个熠熠生辉的明珠，串连

起来后，我们不难看到移动郑州分公司的努

力和决心。我们有理由相信，就在不远的将

来，河南移动郑州分公司将为它的客户营造

一种更加美好、更加快捷方便的生活。

高 铁

应 急 通 信

项目工程，

使 郑 州 —

漯 河 路 段

时 速 ２００
公 里 以 上

高 速 列 车

手机掉线、

信号弱、盲

区 等 问 题

得到解决。

移动工作人员正在楼顶设置

基站，保证信号良好。

１０月３１日，河南移动郑州分公司传来消息，
由中国移动集团发起的高铁项目 牗郑州—漯河段牘
应急工程已圆满完工。据统计，本期工程沿郑州—

漯河京广铁路线新建基站２１个、第四小区２０个、
光纤直放站 ３个，同时开通铁路沿线覆盖基站
ＥＧＰＲＳ功能，解决了列车速度的大幅提升和厢体
密封性的不断增强给局部路段的沿线覆盖和网络

质量造成的不利影响。

致力于打造更加优质的数字服务网络，这一

直是河南移动郑州分公司多年来的工作重心，

上述工程不过是该公司 ２００７年所做努力的一
个缩影。

２００７年，河南移动郑州分公司共新建开通宏
蜂窝基站 ４０４个，完成室内覆盖系统 １０００个，替

换扩容基站 １８６７个，净增载频 １１０６３个，基站总
数达到 ２２５４个。新增软交换机 ４台，交换总容量
由年初的 ５００万增至 ６９０万户，净增交换容量
１９０万；归属位置寄存器净增 １０８万，传输网工
程新增光缆线路 ５７６０公里。数据工程完成数据
接入 ３１５处。ＩＰ城域网二期工程按计划完工，为
大容量宽带接入提供了支撑。

移动应急通信车在动感地带群星演唱会现场确

保观众通话质量良好，无拥塞、掉话现象。

本报记者 赵 羲 文 通讯员 钟会祥 图

爱心基金帮助截肢少女
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本报讯!记者 覃岩峰"昨日#以帮助
高位截肢少女李新兰为主要目的的团市
委
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$蓝羽毛%爱心基金会正式成立#

当天#该基金收到了河南宏信商贸有限公
司
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元的首笔爱心捐款&

!(

岁的李新兰出生于南阳市内乡县
一个农民家庭#她和弟弟靠父母种地收入
维持生活&本应和同龄人一样快乐奔走在

校园里的她却因为骨癌躺到了病床上&为
了防止癌细胞扩散#她只能接受高位截肢
的事实& 可父母东奔西走#也仅仅筹够了
新兰的手术费用& 手术后#家人又陷入更
大的困境'手术后的化疗(治疗还需要很
长时间#这笔资金又从哪里来呢)

共青团郑州市委
!"#$$

青少年维权
及心理咨询中心得知这一情况后#立刻安

排心理咨询师和志愿者赶到了新兰的病
床前& 为了帮助新兰早日摆脱病魔#郑州
!"#$$

维权及心理咨询中心决定成立$蓝
羽毛%爱心基金会#团市委希望更多的爱
心人士和爱心企业能加入到这个行列中#

对需要帮助的新兰伸出援助之手&

团市委
!"#$$

$蓝羽毛 %爱心基金会
捐款电话'
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本报讯 !记者 王红" 明年起# 全省下
岗失业人员自主创业申请小额担保贷款的
最高限额将按

$

万元的新标准执行& 昨日#

记者从省劳动和社会保障厅获悉# 经省政
府批准# 小额担保贷款个人贷款限额上调
后在贷款期限内将享受财政全额贴息&

据介绍# 小额担保贷款是我省促进下

岗失业人员自谋职业( 自主创业的主要扶
持政策# 其中# 仅今年前

!!

个月# 我省就
发放

*&*)

亿元# 扶持
#

万多名下岗失业人
员圆了创业梦想# 并带动了近

!%

万人成功
就业& 截至目前# 全省已累计发放小额担
保贷款

#"&$'

亿元# 扶持
#%

多万人成功就
业&

然而# 随着社会经济的发展# 小额贷
款额度低 ( 期限短的问题逐渐显现 & 为
此# 明年起# 我省将执行调整后的再就业
扶持政策# 增加小额担保贷款额度# 即下
岗失业人员个人申请小额担保贷款额度将
由原来的

#

万元提高到
$

万元# 贷款期限
由最长

"

年延长到
+

年& 贷款人创业项目

属于微利的# 从明年起还将享受财政全额
贴息&

明年起 # 除此前规定下岗失业人员 (

复员转业退役军人可申请小额担保贷款之
外# 具备创业条件的高校毕业生( 外出务
工返乡创业人员也可申领小额担保贷款 #

享受扶持政策&
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看动画便知谁担责

本报讯 !记者 陈 思 通讯员 李东亚
,

文
图" 为快速处理交通事故# 交警三大队昨日推
出 $事故当事人看动画便知谁担责% 这一新举
措# 以保证道路交通事故处理的公正性 # 准确
判断导致交通事故的各方责任& 该技术手段在
全国交警系统中首次应用# 受到了司机朋友的
认可&

据介绍# 该举措是利用科技手段# 充分利用
道路的路口( 路段( 标志( 标线等信息# 对交通
事故发生时的现场情况进行动画模拟# 将

"%

种
责任明显( 适用简易程序的事故形态制作成动态
图片# 即在计算机屏幕上动画模拟事故发生的过
程& 在工作中# 民警每部手机都下载该图像# 遇
到事故现场# 民警利用手机的功能播放寻找对应
的事故情形# 帮助民警判断交通事故的发生和形
成

-

了解当事双方的违法行为# 辅助判断事故责
任# 减少不必要的纠纷# 提高事故处理效率# 尤
其是可以减少冬季雨雪雾等恶劣天气的事故处理
速度&

普通手机 !凡具有蓝牙( 彩信功能的" 便可
支持使用 # 目前民警队伍中手机的普及率为
!%%.

# 该手段的方便性显而易见&

"%

种交通事
故形态都是民警在日常工作中经常遇到的# 占民
警日常所处理交通事故的

'%.

以上# 因此# 该措
施在实际工作中具有特别强的实用性&
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本报讯 !记者 裴其娟 实习生
马春英" $刚供暖时室外最高温度
十几度 # 家里暖气片却热得烫手 #

今天下雪# 家里的暖气管反而没有
以前热&%

"+

日# 郑州降雪较大# 气
温明显下降# 部分片区供暖跟不上#

不少居民对此有意见&

家住农业路附近的市民党先生
说#

!!

月
!$

日# 因为热力公司管道
故障# 家中未能及时供上暖气#

!*

日
前后供暖后# 室内暖气管热得烫手#

空气干燥#只有开窗降温#还得开加
湿器& 党先生说'$当时户外气温都在
!%

多度# 暖气这么热不光不舒服#也
太浪费了& %

今年#不少北方城市供暖开始日
与停止日不再教条地看规定#而是普
遍根据气温变化决定#并开始发挥气
象预报在城市供暖中的作用#供暖企
业根据天气状况决定供暖强度& 这种
$看天供暖%的做法既以人为本#也利

于节约能源(减少污染&

而记者在采访中了解到# 目前#

郑州市热力总公司和中原环保两家
公司都开足了马力#确保群众温暖过
冬#其初衷是好的#但在供热强度的
调节方面尚显粗放& 市热力总公司维
修部一位工作人员说#目前#他们在
根据天气预报调节供热强度#如在气
温高时将阀门调小#在气温低时将阀
门开大#但当记者问气温高!低"于多
少度时调高!低"多少阀门时#这位工
作人员却说不上来#说主要靠工人的
感觉来操作& 记者采访中原环保一位
负责宣传的工作人员时#得到的也是
类似的回答&

不少市民呼吁 # 节能减排是利
国利民的好事 # 希望郑州市供热
部门再挖一挖节能减排的潜力 #

能够通过调节供热强度 # 早日实
施 $看天供暖 %# 把好事办到市民
心坎上&

昨天上午!大雾再漫绿城!有些

地方能见度不足
$&

米!给市民出行

带来不便" 本报记者 陈靖 摄浓雾再袭绿城


